

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Redacción y Administración Calle de Sagasta, 44

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. . . . . Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. . . . . 7'5

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntos.

Año XVI

Alicante: Sábado 3 Marzo de 1928

Núm. 4.908

ESTAMPAS INTERNACIONALES

## La crisis política alemana

Por CARLOS ESPLÁ

Esta situación laberíntica de la política interior alemana, que los telegramas de agencia habrán hecho absolutamente confusa al lector español, es, en el fondo, una muestra de la enorme vitalidad de aquel pueblo y la prueba de que Alemania tiene ya, en la escala de valores europeos, una importancia que difícilmente la hubiéramos sospechado quienes la vimos, primero, derrotada y recortada geográficamente, después del armisticio, y, más tarde, famélica y saqueada por la especulación en los días del marco astronómico.

El hombre que representa a Alemania en sus relaciones internacionales, este señor Stresemann de un aspecto germánico inconfundible y de una envergadura política auténticamente bismarckiana, simboliza, en su descanso de la Costa Azul, la situación de su país. Alemania puede permitirse ya las distracciones de unas luchas políticas formidables, basadas en problemas puramente interiores, del mismo modo que el señor Stresemann puede consumir tranquilamente jarras de cerveza y fumar puros de a palmo, frente al mar, en algún delicioso rincón de Cap Martín o Menton. Esto quiere decir que Alemania está fuerte en el dominio internacional, que es lo que trataba de demostrar el señor Stresemann. Puede dedicarse, pues a gastar energías en discusiones internas. Ventajas del régimen republicano.

Es lo contrario de lo que ocurre en ciertos países, de tipo político más silvestre, donde, no encontrando solución razonable a los problemas interiores, el gobierno busca derivativos en el panorama internacional. Como caso concreto podríamos citar el del gobierno fascista.

A lo que asistimos en Alemania es a la quiebra de ese absurdo bloque burgués que ocupaba el poder desde hace un año y que pasará a la historia como una de las creaciones más diabólicas del señor Stresemann. La intención de éste era bien clara: comprometer a los nacionalistas en la política de Locarno y Ginebra, y en la defensa de las instituciones republicanas. Si algún sentido político tiene el partido nacionalista alemán es, precisamente, la oposición sistemática a estas dos actividades. Ninguna finalidad común unía por otra parte a los partidos del bloque burgués, y la crisis actual era inevitable. Lo raro es que un gobierno tan extraño haya permanecido tanto tiempo en el poder.

Claro que el presidente Hindenburg, con su autoridad personal simbólica, había hecho, desde dentro y desde fuera de la Constitución, esfuerzos estratégicos para mantener al gobierno en el poder. Su última intervención, que otro país constitucionalista y estrictamente parlamentario no hubiera tolerado, ha tenido el tono de una llamada de socorro, precisamente para impedir el curso natural de los acontecimientos parlamentarios que precipitaban la disolución del gobierno. Los nacionalistas, en efecto, habían obtenido ya to-

Para EL LUCHADOR

## Vida cultural de Alicante

Comentemos

Si el nivel-medio cultural de una población, se ha de obtener de la suma de manifestaciones artísticas, exposiciones, conciertos, concursos, conferencias, etc., etcétera, lo que ha dado en llamarse extensión universitaria, habremos de confesar que el de Alicante no es muy elevado.

Tristeza dá el reconocerlo, pero esa es la realidad; aquí donde hay más de tres centenares de personalidades que ostentan título universitario, que por su posición, medios y conocimientos son los llamados a elevar aquel nivel y con ello se honraban y se honra a Alicante, muy poco se hace y salvo raras y contadas excepciones no se les vé tengan inquietud espiritual alguno, ni sientan la «coñezón», o necesidad de exteriorizar sus ideas... ¿para qué? dirán sin duda, ¡se vive tan bien en Alicante sin preocupaciones de ninguna clase!...

No les dice nada la activa vida cultural que se hace en Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla y tomando aquellos ejemplos intentar intensificar aquí, la labor instructiva en la medida de sus fuerzas.

Y como nos gusta siempre acompañar los comentarios con datos justificativos, a ellos nos atrevemos: en los sesenta días que llevamos transcurridos del presente año no llegan a dos docenas los actos culturales celebrados y que a continuación relatamos:

En Enero: la Exposición del pintor señor Amorós en el Ateneo; el concierto musical de la «Asociación de Cultura Musical», y cinco conferencias; la muy documentada dada también en el Ateneo por el joven y ya sabio catedrático don Rodolfo Llopi, de la ilustrado sacerdote don Isidro Albert sobre enseñanza; las dos del jesuita P. Conejos fugitando la frivolidad actual y la del abogado señor Sánchez.

En Febrero: cuatro conferencias de ellas, tres dadas en el Reformatorio por los señores Guardiola Ortiz, don J. Nicolau y señor Rovira, y la del señor Guardiola en el homenaje a los hermanos Quintero.

Dos veladas conmemorativas el 11 de Febrero; el concierto mensual de la «Asociación de Cultura Musical», y finalmente la Exposición en el Ateneo del paisajista don A. Suau.

Podemos añadir si se quiere las nueve representaciones de ópera en el Principal.

Poco es ello, en verdad, algo se ha hecho, pero no lo que podría hacerse.

Dejo para otro comentario el tratar de la prensa, revistas y libros que aquí se reciben (y creo suponer se leen) esto es otra fase para conocer la cultura de una ciudad. En contra oposición a esas pequeñas demos raciones culturales se han celebrado muchos partidos de «balompié», algunos concursos de tiro-pichón, muchos, muchos bailes y mucho, mucho «cine...» D-jamos al buen observador el hacer su comentario...

Al Ateneo de Alicante se le debe

## Nuestros colaboradores

EL LUCHADOR, que se honra con la colaboración de los más insignes periodistas—Alomar, Castroviejo, Pérez de Ayala, Marcelino Domingo, Andrenio, Zozaya, Répide, Luis Bello, Carlos Esplá, Sánchez de Rojas, Rodolfo Llopi, Augusto Barcia...—procura siempre ir incorporando a tan prestigiosas firmas cuantos se destacan en el estadio de la Prensa nacional. Y siguiendo esa norma de conducta hemos solicitado y conseguido el concurso del gran periodista y excelente correligionario Isaac Abéytua, quien nos ha enviado un hermoso trabajo que publicaremos el próximo lunes. El señor Abéytua dirigió el importante diario republicano «La Voz de Guipúzcoa» y actualmente colabora asiduamente en dicho colega y en «El Liberal», de Bilbao.

También tenemos la satisfacción de anunciar a nuestros lectores, que el lunes iniciaremos la publicación de una serie de artículos de nuestro querido compañero y notable escritor José Ferrándiz Torremocha, titulados «Nuestras fiestas invernales», en los que se reflejan sus brillantes cualidades de literato y su acendrado alicantinismo.

## En memoria del doctor Rico

Donativos recibidos por el Tesorero de la Comisión organizadora para la creación del «Premio Rico» y monumento que perpetúe la memoria del ilustre Doctor.

Del Ateneo de Alicante:	
Suma anterior: Ptas.	970,50
Don Manuel Gómez Ruiz	2,00
Francisco Maestre Coronel	2,00
Carlos Lozano	2,00
José Carreras Picó	15,00
José Pastor Espuch	2,00
Franklin Albricias	15,00
Rafael Guardiola Bennesiu	5,00
Rafael Navarro	2,00
Salvador Sánchez	2,00
Rafael Sella Arques	50,00
Francisco Guardiola Gregorio	5,00
Adolfo Reus	25,00
Fernando Reus	5,00
Juan Rodrigo Zamora	2,00
Manuel Rodrigo	2,00
Sucesores de Juan Rubert	25,00
Don Manuel Pérez Mirete	5,00
Alfredo Martínez Mañá	2,00
Arturo Badenas	2,50
Antonio Asín	5,00

Suma y sigue. . . . . 1.146,00

La lista de suscripción está abierta en el almacén y despacho del Tesorero, don Marcial Samper, Ramón y Cajal.

## Asociación Cultural

La reunión correspondiente al presente mes, se celebrará el jueves 8 del actual, a las siete de la tarde, en el Teatro Principal, con el concurso de Marta Linz, violín, y con Sigmund, piano.

## El eximio Pérez de Ayala es rechazado por los académicos

Por cuatro votos, el señor Amezcua derrotó, en la reunión celebrada anteayer por la Academia de la Lengua al insigne Pérez de Ayala.

He aquí el comentario que «El Sol», hace a esta elección:

«El Sol» tiene que lamentarse de un acuerdo como éste que priva del sillón académico a un escritor como Ramón Pérez de Ayala, gloria de las letras castellanas, para preferir al señor González Amezcua, que tiene todos nuestros respetos personales, pero ningún respeto literario.

La coincidencia de hallarse ausentes «Azorín», y don Julián Ribera, firmantes una vez de la propuesta a favor de Pérez Ayala, la enfermedad de don Armando Palacio Valdés y alguna otra coincidencia prevista, sin duda, por el grupo contrario, han determinado la derrota de una candidatura que entre los hombres de letras no admitía dudas.

«La Voz», explica el intríngulis de lo ocurrido con las siguientes palabras:

«Naturalmente, nuestros lectores, que saben que el señor Pérez de Ayala, es una gloria de las letras patrias, y que no tienen la menor noticia de los méritos del señor González Amezcua, se preguntarán perplejos a que obedece lo ocurrido.

Y lo vamos a explicar. Don Ramón Pérez de Ayala es un escritor, además de verdaderamente ilustre, liberal e independiente. El señor González Amezcua pertenece a la cofradía de «El Debate». ¿Comprenden ahora?

Felicitemos, pues, al frío colega por este nuevo triunfo. Pero no podemos felicitar también a la Academia de la Lengua, que prefirió los Amezcua a los Ayala.»

Tiene razón el colega. Pérez de Ayala es republicano y anticlerical, y por ello no ha sido elegido Académico, como no lo fueron, por las mismas razones, Salmerón, Pi y Margall, Joaquín Costa, Alfredo Calderón y Blasco Ibáñez.

Claro es que todos estos insignes varones han logrado la inmortalidad efectiva que da el mérito excepcional, sin necesidad de que oficialmente se les llamara *inmortales*.

Pero tal proceder nos resta autoridad para influir en los países americanos que hablan nuestro idioma, pues allí admiran y quieren a Pérez de Ayala y ni conocen ni quieren conocer a los Amezcua.

## El número 10 de «La Pantalla»

publica un nuevo e interesantísimo concurso, al alcance de todos los lectores, con importantes premios. Contiene, además, portada y biografía de Colleen Moore; contraportada de Fred Thompson; el estreno de «El Circo», último film de Charlot, en París; página de Modas; argumento de «Los Vencedores de la muerte», y «El Caballero del amor»; reseña de los últimos estrenos, y sus habituales Secciones de «Cartelera», «Cinegramas», «Buzón Cinematográfico», etc., etc. Diez y seis grandes páginas en huecograbado, 20 céntimos.



# Arte y artistas

IDEAL

## Debut de Ricardo Calvo

El acontecimiento teatral habíamos calificado la presentación del eminente actor Ricardo Calvo y de sus huéspedes y éste fué la función de anoche: un acontecimiento artístico. Ricardo Calvo en «El castigo sin venganza», drama de Lope de Vega, como en todas las obras de este fuste, es algo único en nuestros días. Desaparecida María Guerrero, la figura más genial de la escena española en los últimos tiempos, nadie recita, declama, canta los versos de nuestro teatro clásico y romántico como este digno hijo de aquel Rafael Calvo, rival de Antonio Vico, de don Pedro Delgado. Hoy es el primer galán por antonomasia, el «divo». Como tal se le aplaudió anoche al finalizar las principales escenas de la famosa obra del Fenix de los Ingenios.

Y cuando al lado de los méritos personales y particularísimos del primer galán, forman en el notable elenco figuras del relieve de Gloria Bayardo, primera dama de excelente temperamento estilizado junto a su compatriota la eminente recitadora argentina Berta Sinerman, con quien empezó su carrera artística, y actores como el de carácter Rafael Calvo, también de la dinastía, educado en ese superior género, ¡no es hipóbole calificar como lo hemos hecho de gran acontecimiento teatral el debut de anoche. La Gloria Bayardo, mereció aplausos por su interpretación de «Casandra», y Rafael Calvo estuvo sobrio, justo en su papel de «Duque de Ferrara».

Mención especial merecen también el primer actor cómico Antonio Estévez por su labor encarnando a «Batín», el cómico personaje; Pepita Calvo Velázquez, notable dama joven, en «Aurora», y el galán joven Guillermo María.

En general, todos bien, contri buyendo al buen conjunto. La presentación, en vestuario y decorado, apropiada, admirable. El público salió satisfechísimo del debut.

—En la función de esta tarde se está representando «El vergonzoso

en Palacio», comedia consagrada en la que Sirso de Molina presenta un retrato admirable del ambicioso tímido.

Para esta noche está anunciado el precioso drama romántico de Godoy y López Alarcón, «La ti zona».

—Para la función de mañana por la tarde, «En Flandes se ha puesto el sol», y en la función de la noche, «El Zapatero y el Rey», el célebre drama de Zorrilla.

## TEATRO PRINCIPAL

Esta noche reaparecerá la notable compañía de María Gámez, la simpática y excelente actriz, que viene exclusivamente a darnos a conocer «Los mosquitos», comedia de los Quintero que ha obtenido un gran éxito en su reciente estreno.

—Mañana, en funciones de tarde y noche, despedida de la compañía, tendremos «mosquitos», también.

—El próximo jueves, día 8, debutará la compañía de opereta y zarzuela de Manuel Fernández, que estrenará la obra de gran éxito en Madrid, «La del Soto del Parral».

## La supresión del submarino

Nueva York, (radio).—El Gobierno de los Estados Unidos ha hecho pública su decisión de que ante las manifestaciones de algunas potencias, acerca de la supresión del submarino como arma de guerra, no presentará proposición alguna en Ginebra.

## Ama de cña

para casa de los padres, leche fresca de 4 meses.

[Razón: calle del Gallo, 11.

## Explosión de una máquina de dragar

Numerosos mineros sepultados

Dormun, (radio).—En una de las minas «Annes», explotó una máquina de dragar, hundiéndose la galería y resultando sepultados numerosos mineros.

Se ha conseguido extraer a tres de ellos, creyéndose que los demás han perecido.

# De boxeo

## Dempsey, acepta un combate con Uzcudun

Que habrá de celebrarse en un país del Este

Los Angeles, (radio).—Las gestiones que se hacían para concertar un match entre el ex campeón Dempsey y Uzcudun, parece que han tenido un feliz resultado.

Un rico vizcaíno ha ofrecido una bolsa de 800.000 dólares.

Dempsey ha aceptado, pero poniendo como condición que el encuentro sea en un país del Este.

## ¿Un nuevo match entre Uzcudun-Godfrey?

Los Angeles, (radio).—Habiéndole el menager de Godfrey que este hubiera dejado k. o. a Paulino si el match hubiera durado dos o tres rounds más, el menager de Uzcudun ha propuesto un nuevo encuentro entre ambos púgiles, siempre que sea a 15 asaltos y en un lugar que no sea California.

En el último combate le han quedado a Paulino 39.000 dólares.

## Habla Richard

Nueva York, (radio).—Tex Richard ha manifestado que es muy probable que en breve vuelvan a encontrarse Dempsey y Tunney sobre el ring, disputándose el campeonato mundial.

## Rayo, venció por puntos a Venturi

Buenos Aires, (radio).—En el match de boxeo entre el campeón europeo de pesos ligeros español Luis Rayo y el chileno Venturi, venció Rayo por puntos.

El combate fué violento, demostrando ambos hallarse en condiciones muy lucidas.

Los púgiles fueron ovacionados al finalizar el match.

## Automóvil arrollado por un tren

Tánger, (telégrafo).—Un automóvil en el que iban varios pasajeros fué arrollado en un paso a nivel de la línea de Tánger a Fez, por un tren, resultando un moro con ambas piernas fracturadas y los demás pasajeros también con heridas graves.

## El mayor acontecimiento de la historia del Arte Mudo

Hoy 3 y mañana 4 Marzo

Central Cinema

AMARCELO

## El mejor abrigo

—Adios, que me voy al Polo.

—¡Buen abrigo llevarás!

—Pues no, que llevo tan solo una estufita de GAS.

## Vapor rumano en peligro

Berlín, (radio).—El vapor rumano «Doprudj», que zarpó de Jaffa llevando 200 pasajeros, fué sorprendido en el Mediterráneo por una gran tempestad, sufriendo a consecuencia de la tormenta graves averías.

Se han recibido varios radios pidiendo auxilio.

Algunos buques han salido para prestarlo.

# Noticias breves interesantes

Tánger, (telégrafo).—Se ha inaugurado el servicio postal aéreo entre Tánger y Cabo Verde.

—Nueva York, (radio).—Costes y Lebrich salieron para Detroit, donde el día 11 embarcarán para Tokio.

—Montevideo, (radio).—La colonia española invitará al señor Maczta a venir a Montevideo para que dé conferencias sobre el tema «Cultura española».

—Nueva York, (radio).—La comisión naval ha destinado 14.800.000 dólares a aumentar en 10.000 yardas el alcance de los cañones.

—Londres, (radio).—El diputado Lampson ha sido agredido durante la discusión que ayer tuvieron en la Cámara los comunistas.

—El Cairo, (radio).—Se confirma que un representante del Gobierno ha visitado al alto comisario británico, notificándole verbalmente que el Gobierno, por unanimidad, consideraba inaceptables las proposiciones británicas.

—Nueva York, (radio).—El Gobierno americano ha decidido no tratar la cuestión de los submarinos en la conferencia que en Ginebra se celebrará el próximo día 15

## El asesinato del señor Tejada de Paredes

Acusación contra Simón

París, (telégrafo).—Ante el juez que instruye la causa por el asesinato del señor Tejada de Paredes, ha comparecido a declarar el libreiro Vignes, quien ha dicho que Simón prestó servicios a sus órdenes, abandonando el trabajo por haber sido condenado a tres meses de prisión.

Dice que después le visitaba Simón con frecuencia, para pedirle dinero.

A preguntas de la policía añadió el señor Vignes que Simón llegó a su casa con un gabán amarillo.

Esta es la acusación más grave que se ha lanzado contra Simón, pues siempre llevaba gabanes estrechos, creyéndose que se puso el otro ancho en la ocasión de autos, para despistar.

## Sandino, es más fuerte de lo que parece

Londres, (telégrafo).—La noticia de la caída en poder de los liberales del convoy norteamericano en Nicaragua, ha provocado excitación en los Estados Unidos.

Los liberales se han apoderado de un tren en el que iban 85 mulos.

Se sabe que cinco marinos resultaron muertos y diez heridos.

Un comunicado oficial declara que el ataque se realizó con ametralladoras.

Se ha enviado un aeroplano para dispersar a los liberales.

El general Sandino ha demostrado que es más fuerte de lo que parece.

## Llegada de repatriados alicantinos

Valencia, (teléfono).—Procedente de Ceuta, ha llegado a este puerto el vapor «Escolano», conduciendo 558 licenciados de Africa, pertenecientes al segundo llamamiento del reemplazo de 1925.

Los licenciados corresponden: 215 a Valencia, 153 a Alicante, 24 a Murcia, 22 a Albacete, 30 a Soria, 55 a Teruel y 56 a Castellón, los cuales marcharán en diferentes trenes a sus respectivos destinos.

En el puerto, los licenciados fueron recibidos por las autoridades militares.

## Lea V. EL LUCHADOR

# Una conferencia

Zaragoza, (teléfono).—En el Ateneo Mercantil, ha dado una conferencia el doctor Welman, acerca de la época histórica, comprendida desde la Edad Media y la Edad Moderna.

Hizo la presentación del conferenciante, el alcalde.

El acto que se vió muy concurrido, resultó interesante.

## Lo que hace don Alfonso

Madrid, (teléfono).—Esta mañana despachó con don Alfonso el jefe Superior de palacio; después recibió en audiencia a la asambleista señorita Echarry y al escultor Varela.

## Para la creación de un monumento

Coruña, (teléfono).—La junta directiva de la Asociación Gallega, lleva muy adelantados los trabajos para la creación de un monumento que perpetúe la memoria de Curro Enriquez.

## Lea V. EL LUCHADOR

## La firma del tratado franco-español, sobre Tánger

Madrid, (teléfono).—Particularmente sabemos que esta mañana se ha firmado en París, el acuerdo franco-español sobre Tánger.

Se espera la llegada del texto íntegro de dicho acuerdo para facilitar a la prensa una nota detallada de este importante asunto.

# Inauguración de un ciclo de conferencias

Madrid, (teléfono).—Esta mañana celebró sesión el Instituto de Reeducación Física, establecido en Carabanchel, inaugurándose el ciclo de conferencias establecido.

Asistió al acto el ministro del Trabajo señor Aunós, quien fué recibido por el duque del Infantado, Junta Directiva del Instituto y varios doctores.

El duque del Infantado pronunció breves palabras, haciendo historia de la labor realizada por el Instituto y el apoyo que este recibe del ministro del Trabajo.

El señor Aunós hizo resaltar la importancia de la obra que el Instituto realiza, señalando el caso de los obreros imposibilitados, dejan de ser parásitos para ser útiles a la sociedad.

Después comenzó la serie de conferencias. La de hoy estuvo a cargo del Director del Establecimiento quejversó sobre: «Accidentes del trabajo y lo que se entiende por reeducación física».

El conferenciante, fué aplaudido.

## Convocatoria a oposiciones

Madrid, (teléfono).—Se ha publicado una Real orden, convocando a oposiciones para cubrir 15 plazas mecanógrafas, con destino a instituciones dependientes del ministerio de Estado.

## BOLETA DE BARCELONA

Cotizaciones de hoy a las 6 de la tarde

Barcelona, (radio):

Francos	23'45
Libras	28'93
Dólares	5'99
Francos Suizos	114'15
Francos Belgas	82'60
Liras	31'40
Reichsmark	1'41'5
Pesos Argentinos	2'52

**PAPELES PINTADOS**

Para decorar habitaciones, desde una peseta el rollo

Extenso surtido

**Desiderio Reig**

BAILÉN, 8 y 10

ALICANTE

**CERVEZAS**

MORITZ Fabricación especial Alemana «Pilsen», «Epidor», y Negra Superior

DAM «Estrella Dorada», Extra Pilsen y «Mars», Negra Munich

Son las marcas más preferidas y agradables por su absoluta pureza, clarificación y sabor

Bébalas usted en las comidas, estimulan el apetito y ayudan la digestión.

De venta en Hoteles, Casinos, Cafés y Bares

Depósito provincial: Avenida de Maisonnave, 27

Teléfonos 187 y 280.—J. TEROL ROMERO

Explosivo insuperable en potencia, para arranque y cuarteamiento de piedra.

Explosivo indispensable para Minas, Canteras, Obras públicas, Roturaciones, etc.

**C L O R O R T I T A**

No se congela, no exuda, puede arder sin peligro.

Se maneja con una gran seguridad y su explosión no dá humos venenosos.

Unico expendedor para Alicante y su provincia

**JUAN ESTEVE MOROTE**

SAGASTA, 5.—ALICANTE

Tratamiento científico y racional de

**LA HERNIA**

por el Metodo C. A. BOER

El NUEVO METODO del renombrado Especialista Ortopédico de París Sr. D. C. A. BOER, es el único que procura sin molestia aun haciendo pesados trabajos, alivio inmediato, seguridad absoluta y contención perfecta de las HERNIAS, por voluminosas antiguas y rebeldes que sean, lo cual conduce a la curación definitiva de la HERNIA, según autorizadas opiniones médicas y las manifestaciones de los mismos HERNIADOS, quienes escriben a diario innumerables cartas encomiando los valiosos resultados que han obtenido con los aparatos C. A. BOER:

Borjas, a 5 Febrero de 1920 Sr. D. C. A. BOER Barcelona. Muy señor mío y de mi mayor consideración: Le reitero muy agradecido que estoy completamente curado, gracias a Dios, de las hernias que padecía, debido a sus excelentes aparatos, que no dejaré de recomendar siempre que me se presente ocasión. De usted afmo. en Jesús y María y s. s., Francisco Pelágrí, Presbítero. BORJAS BLAN-CAS (Lérida.)

Paterna, el 7 de Febrero 1928. Sr. D. C. A. Barcelona. Muy señor mío: Le doy muchas gracias por haberme curado con sus buenos aparatos C. A. Boer, la hernia que tenía. Tengo 62 años, trabajo en el campo y me encuentro muy bien. Por esto recomiendo el Método C. A. BOER a los herniados que desean curarse. Le reitero las gracias quedando afmo. s. s., Ramón Martínez, calle de la Torre, n.º 6 PATERNA (Valencia).

Médicos eminentes usan y propagan los aparatos y el METODO C. A. BOER, creyéndolos imprescindibles para todos los HERNIADOS que desean evitar las fatales consecuencias de un abandono prolongado. Idénticos beneficios para su salud obtienen las SENORAS que estando o no herniadas, padecen descenso o desviación de la matriz, vientre caído, riñón móvil u otro desplazamiento de órganos.

Todas las personas que quieran disfrutar de la seguridad que da el Método C. A. BOER deben visitar con toda urgencia y con entera confianza al renombrado especialista en:

Albacete, viernes 9 marzo, Hotel Francisquillo.

Alicante, sábado 10 marzo, Palace Hotel.

Valencia, domingo 11 marzo, Hotel España.

C. A. BOER, Especialista herniario, Pelayo 60 (Plaza de Cataluña) BARCELONA.

El mayor acontecimiento de la historia del Arte Mudo

Hoy 3 y mañana 4 Marzo

Central Cinema

AMARCELO

No solamente una obra perfecta técnicamente hablando, sino también una obra simpática y atractiva.

Por Janet Gainer, joven y gloriosa estrella que expresándolo todo sin palabras raya en lo sublime.

El mejor abrigo

—Adios, que me voy al Polo.

—¡Buen abrigo llevarás!

—Pues no, que llevo tan solo una estufita de GAS.

Vapor rumano en peligro

Berlín, (radio).—El vapor rumano «Doprudj», que zarpó de Jaffa llevando 200 pasajeros, fué sorprendido en el Mediterráneo por una gran tempestad, sufriendo a consecuencia de la tormenta graves averías.

Se han recibido varios radios pidiendo auxilio.

Algunos buques han salido para prestarlo.

Lea V. EL LUCHADOR

